

Strasbourg, le 2 septembre 2025

La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg poursuivent leur engagement en faveur d'un territoire résilient face au dérèglement climatique

Dans la lignée du premier contrat échu avec un bilan positif, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg aux côtés de l'État à travers l'Agence de l'eau Rhin-Meuse, signent le second Contrat de Territoire « Eau et Climat » (CTEC) pour la période 2025-2027.

Dans l'objectif de mettre en œuvre une politique ambitieuse de transformation écologique pour répondre aux enjeux climatiques de demain, le Contrat de territoire « Eau et Climat » constitue une feuille de route pour l'action territoriale relative à l'eau et à la biodiversité, permettant le financement de projets concrets au service d'une politique publique de l'eau performante.

Le nouveau programme, développé autour de huit axes, porte sur 20 actions représentant près de 210 projets, pour des investissements à hauteur de 115 millions d'euros au total. L'enveloppe prévisionnelle d'aides attribuée par l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse dans le cadre de ce second contrat est de 24,64 millions d'euros sur trois ans.

Ce second Contrat de Territoire « Eau et Climat » (CTEC), pour la période 2025-2027, définit les huit axes prioritaires suivants :

- Accompagner les acteurs locaux et leurs initiatives dans la transformation écologique afin de protéger la ressource en eau ;
- Développer une agriculture écoresponsable au sein des aires d'alimentation des captages d'eau potable, garantissant qualité et durabilité ;
- Favoriser la création d'îlots de fraîcheur, limiter l'artificialisation des sols, encourager l'infiltration des eaux pluviales et la déminéralisation des surfaces comme outils d'atténuation du changement climatique ;
- Faire de Strasbourg et de l'Eurométropole un territoire exemplaire en aménagement durable, résilient, adapté au climat et favorable à la biodiversité et à la préservation de la ressource ;
- Mettre en œuvre le Schéma directeur d'assainissement pour améliorer la gestion des eaux usées ;

Contact Presse :

Service presse – info.presse@strasbourg.eu – 03.68.98.68.71
strasbourg.eu/espace-presse



- Construire une nouvelle station d'épuration au sud de l'agglomération (STEP Sud) pour répondre aux besoins croissants et protéger les milieux aquatiques ;
- Réduire les impacts du territoire sur les milieux aquatiques grâce à des actions ciblées et innovantes ;
- Porter les missions d'animation afin de sensibiliser, informer et mobiliser les habitants et acteurs locaux autour des enjeux de l'eau et du climat.

Ce partenariat renouvelé souligne l'importance de conjuguer efforts locaux et expertise technique pour relever les défis environnementaux actuels. Il s'inscrit pleinement dans la stratégie de transition écologique de la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg et de l'Agence de l'eau Rhin-Meuse, qui placent la gestion durable de l'eau au cœur du projet territorial pour les années futures. Les actions permettront d'œuvrer à la protection de la ressource et des milieux, autant en cœur de ville que sur l'ensemble du territoire eurométropolitain.

Chiffres clés CTEC 2025-2027 :

- 5 aires d'alimentation de captages définies
- 5 bassins d'orage réalisés
- 5 projets de restauration de cours d'eau
- 60.000 m² de surface d'espaces publics et de toiture déconnectés du réseau d'assainissement
- 1 lancement de construction d'une station d'épuration
- 4 thèmes de sensibilisation et de communication auprès des habitants et des acteurs économiques du territoire
- 1 plan d'action de réduction des micropolluants à la source

Contact Presse :

Service presse – info.presse@strasbourg.eu – 03.68.98.68.71
strasbourg.eu/espace-presse

